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張建宗：有信心年底解決對沖

六點「切實增強」助悟中央方針
各界讚張曉明深度解讀習主席講話 具明確指導意義

香港文匯報訊（記者 沈清麗、甘瑜）中聯辦主任張曉明前日出席一個公開場合致辭時，就習近平主席早前

視察香港的意義作出深度解讀，並總結出六個「切實增強」的要點，幫助香港各界更好學習領會習主席講

話。香港政界及社團領袖昨日接受訪問時表示，誠如張曉明所表明，習主席系列講話引起香港社會巨大迴

響，顯示習主席視察取得巨大成功；張曉明將習主席講話的精神綜合為「六個切實增強」的要點，對香港各

界進一步領悟中央方針，踐行「一國兩制」，促進香港繁榮穩定，具有明確的指導意義。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特
區政府表示會盡快推出「一地兩檢」
方案，不少人對此都非常關注，希望
可盡快通過。立法會商界（第一）議
員、經民聯的林健鋒昨日就與商界和
旅遊業界人士向傳媒表示，「一地兩
檢」落實才能令高鐵發揮效益，並指
有數據顯示增設高鐵站可令該地方的
經濟增長2%，各行各業都能受惠，
影響將是數百億元計。他們指出，
「一地兩檢」非複雜議題，國際上有
很多可供參考的例子，認為若香港高
鐵站的「一地兩檢」可以分兩層去處
理出境、入境，已經比美國和加拿大
只用圍板區隔完善很多。
林健鋒昨日邀約怡和管理有限公司

副行政總裁彭耀佳、香港旅遊業議會
名譽顧問胡兆英與傳媒午宴，講述他
們對「一地兩檢」的看法。林健鋒
指，「一地兩檢」不是什麼複雜議
題，國際上亦有不少例子，認為最終
出台的方案一定會符合香港基本法的
規定，大家毋須擔心。
至於具體可如何執行，林健鋒認

為，由列車裡至正式入境香港之前，
都應該採用內地法律、由內地執法人
員去管理，而入境和出境可分開兩層
處理，讓大家的執法範圍更加清晰劃
分。

他並指，所謂內地執法，應為全面的執法權，
因為什麼事都有可能發生，可能會有打鬥、有人
帶毒品和槍械等問題，如果只是單純處理過關問
題，屆時若有狀況便難以處理。
他又說，香港的解放軍軍營亦是行內地的法

律，至今也沒有出過任何問題。

增設高鐵站 地方經濟增長2%
林健鋒強調，高鐵必須有「一地兩檢」，才能

真正發揮效益，並指有數據顯示增設高鐵站可令
該地方的經濟增長2%，各行各業都能受惠，影
響將是數百億元計。
被問及有沒有可能採取「兩地兩檢」，到廣州

再轉車，彭耀佳指出，有關做法會加長交通時
間，有關做法與大家搭現有的九廣東鐵亦無分
別，而且也限制了香港出發的高鐵可到達之處。
胡兆英亦指出，從旅遊業界的角度，高鐵「一

地兩檢」落實，能令旅客更便捷來到香港，促進
旅遊、酒店、零售等發展，另一方面亦能讓香港
人更容易到達內地不同省市。
對於有人認為不能在香港實施其他地方的法

律，他們均指出有關說法不實，不是無知，就是
誤導，並指出各國在香港設立的領使館，就已經
是行自己國家的法律。至於反對派最終能否接納
「一地兩檢」，還是會強烈反對，林健鋒指不能
一概言論，相信當中亦會有不同取態。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）政務司
司長張建宗昨日表示，有信心在今年年
底解決強積金對沖問題。他表示，政府
在這個問題上的立場是清晰的、堅定
的，勞資雙方也是理性的，各方釋出善
意推動向前行，相信取消對沖方案，會
獲得各方接受。

政府立場堅定 細節可作調校
張建宗昨日與本港傳媒高層聚會時表
示，對於取消強積金對沖安排，政府的
立場是清晰的、堅定的。他重申基本指
導原則，即是一定要取消對沖。
他指出，根據之前訂出框架，現需要
在細節上作出調校，政府亦會在投放資
源上作出調整。其中，一個重要的方面
是要令到中小企10年內儲到足夠錢，以

應付取消對沖帶來的影響，改善勞資關
係，同時又加強對員工的保障。
上月行會通過年初施政報告提出的

「劃線取消強積金對沖」方案；即指定
日期後，僱主的強積金供款不可用作對
沖遣散費及長期服務金，但同時調低遣
散費和長服金的計算權益。政府並提供
10年過渡期，以79億元公帑補貼僱主額
外開支。

政府定「落水」79億外再增加
張建宗表示，對於上屆政府提出的取
消對沖方案，本屆政府原則上是接受
的，會就方案進一步聽取各方意見。他
又指，政府一定會「落水」，至於在79
億元承擔外再增加多少，目前難以估
計，會以開放態度聽各方意見。

至於勞工界及商界對於現方案都有保
留，張建宗就指在此過程中，需要與商
界、僱主、勞工界等各持份者加強溝
通、互動協作，確保在各持份者之間達
致平衡。
他表示，相信取消對沖方案最後會獲

得各方接受。「點解會如此樂觀及有信
心，因為一路都係在跟進及推動，好清
楚呢單嘢，唔係硬闖。」
另外，張建宗又透露，政府很快會公

佈高鐵「一地兩檢」方案，「一地兩
檢」原則性大框架已有共識，但還有些
細節要處理，包括執法層面的問題，最
重要是做好解說工作，作出清楚解釋和
回應，消除市民的憂慮。他希望方案出
台後，能早日完成本地立法程序，以趕
及高鐵香港段於明年第三季投入服務。

重視與傳媒關係 遇「駁咪」不逃
「 遇 到 記 者 『 駁

咪』，我絕對唔會逃
走。」張建宗昨日與本港傳媒高層聚會
時，開場白就把嚴肅的話題變得輕鬆。
他表示，新一屆政府高度重視與傳媒關
係，致力做好與傳媒的溝通，將政府施
政等資訊，透過媒體及時向市民傳遞。
除了傳媒關係，張建宗指新一屆政府

還要重點處理改善行政與立法關係，及
做好與社會各階層溝通。「理順了關
係，加強了溝通，就會化解矛盾和誤
解，未來幾年要多做工夫。」
他表示，需在立法會的會內會外，做

好與不同政黨、政團的溝通工作，做好
議員及議員助理的工作，全力溝通。尤
其在政策出台前，各司局長親赴立會做

游說和解釋工作，建立互信及尊重。

落區要「三多」掌握民情民意
同時，做好與各階層溝通，「就是要
多落區。」他提出，落區要「三多」：多
關心、多聆聽、多行動，掌握民情民意，
做到政策創新，推出更多惠民政策。
張建宗還強調，未來5年施政重點，除

關心經濟民生、扶貧安老、房屋土地等
外，還要重點關心青年問題，處理好青年
「三業」（學業、就業、置業），鼓勵青
年「三政」（議政丶論政、參政）。
至於政改及香港基本法第二十三條立

法等議題，他表示，要等營造好社會氛
圍及條件，政府目標是頭兩年半做好實
事，做好青年工作，減少社會矛盾，在
任期的下半段，視乎社會氣氛，才處理
較具爭議的議題。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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香港文匯報訊（記者 文森）行政長官
林鄭月娥上任約半個月。約百名工會代
表及勞工代表昨日遊行至政府總部，促
請新一屆政府完善取消強積金對沖長期
服務金及遣散費的方案、訂立標準工時
及延長有薪產假等。工聯會表示，堅決
反對上屆行政會議通過的取消對沖方
案，因遣散費及長服金與工資的比例由
原定的三分之二下調至一半，認為是勞
工政策上的倒退。
工聯會權益委員會（權委）昨日發起
遊行，爭取多項勞工權益。約百名代表
由遮打花園遊行至政府總部，向新一屆
政府表達訴求，包括完善取消強積金對
沖方案、訂立標準工時、延長有薪產假
至14周。他們高舉「期望新一屆政府積
極回應勞工訴求」的橫額，並手持印有
「工人休息無時間；自我增值好艱難」
等的標語。
權委又提到， 取消強積金對沖的立法
刻不容緩，形容強積金運行17年來，共
沖走300多億元打工仔的血汗錢，削弱強
積金作為退休保障的功能。權委稱，長
服金及遣散費的原意是保障工人工友突

然失去工作的應急錢，與強積金的退休
保障功能不同，若政府一意孤行下調計
算比例，則是勞工政策上的大倒退。

反對合約工時 延長有薪產假
此外，早前政府公佈為月入少於1.1

萬元的僱員立法，規定僱主須與他們簽
訂書面僱傭合約，列明工時條款及超時
工作補償等。
不過，權委表示反對資方提出的合約

工時方案，認為無助解決港人工時長的
局面，憂令超時工作情況合法化。

他們建議政府採納勞方建議，訂立標
準工時而非合約工時；延長有薪產假至
14周；統一勞工假及公眾假至17日。
他們期望未來5年，政府能積極完善各
項勞工政策，改善工人的生活待遇，讓
僱員共享經濟發展的成果。

■■張建宗昨日與傳媒聚會張建宗昨日與傳媒聚會。。
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中聯辦主任張曉明11日出席香港廣東
社團總會第九屆會董會就職典禮並發

表講話。他在講話中表明，學習領會國家
主席習近平在香港視察期間的重要講話精
神，尤其要把握好六個「切實增強」要
點，分別是切實增強國家意識、法治意
識、團結意識、發展意識、與國家同發展
的意識，及關愛下一代的意識。

柯創盛：再提醒港人勿執迷
民建聯立法會議員柯創盛表示，自己百

分之一百認同張曉明的講話。他說，張曉
明的總結顯示，不論特區政府、中聯辦或
者香港各界，都很重視習主席來港及對香
港的提醒和勉勵。他特別提到增強發展意
識一點，認為習主席來港的時候已多番提
醒香港有很多機遇，勉勵大家要齊心發
展，「張曉明主任的講話也再一次提醒了
香港人，要更清楚認識香港未來的方向，
不可執迷不悟行激進路線。」

何啟明：說明針對港人不足
工聯會立法會議員何啟明指出，國家主

席習近平早前來港的多番說話，已清楚為
港人指明方向，而張曉明對香港情況有深
入了解，所以他提出學習領會習主席重要講
話精神須把握好的六個「切實增強」意識，
更是針對港人的不足去做說明，「作為愛國
愛港團體，我們一定會盡自己所能去做到
上述要求。」他亦期望港人緊記「蘇州過
後無艇搭」的金句，增強發展意識。

余國春：助理解習主席講話
全國政協常委、香港僑界社團聯會會長

余國春表示，自己在會場聽到張主任的講
話，更深刻體會到習主席講話的精髓。
「張主任的講話很精闢簡要，讓我們能更
深入學習和理解習主席講話的深層意思和
重大意義，特別是他提出的六個『切實增
強』，為我們愛國愛港社團未來工作指明了
方向，我們僑界將繼續依此方向進一步落實
和做好工作，尤其是加強青年工作，幫助我
們僑二代、僑三代增強國家意識，成為『一
國兩制』和基本法的繼承者和擁護者。」

梁亮勝：綜合起來作出總結

全國政協委員、香港廣東社團總會主席
梁亮勝表示，對習主席在香港的多場講話
都很留意，自己在廣總就職禮致辭時也引
用了習主席的「四個始終」、「四個表
率」。「張主任的講話將習主席的幾場講
話綜合起來並作出很好的總結，對廣總未
來工作重心有極大指導意義，廣總會轉化
為實際行動，凝聚愛國愛港力量，確實做
好服務基層、服務青年的會務工作，同時
發揮廣總大平台作用，積極宣傳『一國』
與『兩制』的關係，並配合特區政府發展
經濟和改善民生。」

陳勇：為港各界指引方向
全國人大代表、新界社團聯會理事長陳

勇表示，誠如張主任所講，習主席講話確
實引起巨大的迴響，因為習主席講話非常
鼓舞人心，也為香港社會凝聚了正能量。
「我覺得，張主任總結出來的六個『切實
增強』要點，為香港各界指引方向，未來
各界要堅持按照『一國兩制』和基本法辦
事，絕對不能偏離正確的軌道，才是符合
香港700萬人的長遠利益。」

■張曉明日前對習近平主席的講話作出深度解讀，總結出六個「切實增強」的要點，獲各界
高度評價。 資料圖片
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工聯遊行促完善撤對沖方案

■工聯會聯
同約百名勞
工代表昨日
由遮打花園
遊行至政府
總部，要求
新一屆政府
完善取消強
積金對沖方
案，並訂立
標準工時。
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香港文匯報

記者
劉國權 攝


